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大學最重要的有兩件事：能力與財力。能力方面，所有同仁一定要全面落實，無

論教學、教師研究、學生學習或服務等方面，都須全員參與，而教師專業發展，同仁

的職能發展，以及學生整體學習成效等，這些基本概念都是要加強的地方。

 

　財力方面，整個組織的資源分配是不是要重整、活化，會後可再全面思考。我們碰

到事情時往往習慣依循慣例，雖然很想創新，但好像不依原例辦理似乎會出錯；每次

要跳脫做創意決定時，總覺得很冒險，所以在決策過程中下決定真的很難。例如：遠

距當初是學習與教學中心下的一個組，因為遠距開課是淡江很重要的特色，所以當初

由副校長擔任主任委員，以示對活動的重視，但是現在也可以針對整體重新思考，在

未來進行彈性的跳脫。

 

　今天各學院及三位副校長的報告，重新修改定稿後，將於校慶過後，開始召開各院

院長會議。我覺得今天大家的報告還需要更聚焦，因為有些特色好像還沒選定，各院

一定要選定一個代表特色，例如：商學院的產學合作，還沒有很具體規劃出將跟什麼

單位合作，所以請院長再跟各系討論，讓三年規劃更聚焦，這樣一來，學術副校長召

集會議時，便可提出明確的人力、經費、空間等需求。

 

　短期內將進行一些軟體修改、硬體建設不會太多，因此，今年的經費總結算會比前

兩年狀況好一些，赤字不會再那麼嚴重，明年會盡量提供教學研究經費上的支持；但

也希望各單位積極募款，以更快達到目標，更加落實PDCA。

 

　此外，我最近參加兩次輔仁大學的研討會，約三、四個月後，大家便收到整理過的

會議實錄、當天所有人的照片、演講內容等，非常值得學習。因此，希望這次教學與

行政革新研討會的實錄能動作落實，盡快出來；今年的研討會都能朝此方向去邁進。

 

　最後謝謝所有同仁熱心參與，今年是我第三任也是任職第七年校長，在座團隊有許

多新主管加入，以及新老師的參與，都是為了打造淡江新的60年，相信大家都已經準

備好了。
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